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借助社会资本
把游泳馆“搬进”校园

游泳运动需要依托游泳场馆才能进
行。近年来，为护航学生安全，我市部分学
校借助周边游泳馆资源，以购买服务的方
式开设了游泳课。

2023年初，江苏省政府发布《关于推动
经济运行率先整体好转的若干政策措施》，
指出要持续拓宽民间投资行业领域，支持
民间投资更多进入交通、能源、水利、城建、
环保以及文化、旅游、教育、卫生、体育、养
老、农业农村等重点行业和领域。“体育项
目进校园必然会遍地开花，要抓住先机。”
一直思考如何推进“游泳进校园”工作的市
安澜路小学校长潘明珍，敏锐地捕捉到了
政策利好。在淮安经济技术开发区和相关
部门的支持下，该校迅速与上海思趋企业
发展有限公司开展合作，在未增加政府投
入的前提下，于去年7月将闲置的食堂改造
成游泳馆。

“我们对每一寸空间都经过反复测量，
最大化利用起来。”上海思趋企业发展有限
公司董事长周伟介绍，市安澜路小学游泳
馆共投资1300万元，内部设施齐全，设有
长25米、宽20米的游泳池。“一般泳池水温
是28℃，我们把水温保持在29℃到30℃，
更适合少年儿童游泳。”

据了解，今年，上海思趋企业发展有限
公司将在淮安经济技术开发区投资1.15亿
元用于建设校园游泳馆，并与淮阴区、淮安
生态文旅区等县区相关部门商洽，共同把
更多游泳池“搬进”校园，让更多学生在校
园里学游泳。

引入专业力量
让游泳课“扎根”校园

校园里有了游泳馆，学生的游泳课悄
然“变脸”。

3月4日上午10时15分，市安澜路小
学不同年级的30多名学生走进游泳馆，在
教练员的带领下，先做好热身，然后一步步
地学习呼吸、憋气、吐气、漂浮等基本动
作。泳道旁，救生员向池中瞭望守护。据
了解，2023年9月秋季学期开学后，安澜路
小学将游泳课纳入学校体育课程，学生自
愿报名参加学习。

“我们把一个星期3节体育课的时间分

成 4
节 ，2 节 连
上，这样可以在
不增加学生负担的情
况下，让他们享受游泳课
程。”潘明珍介绍，报名上游泳课
的学生一学期有28节课。

“以前我跟妈妈去游泳，老是呛水。学
校有游泳课，妈妈就让我来学了。”安澜路
小学一年级（2）班的严澜芯同学用稚嫩的
声音告诉记者，现在她已经学习了蛙泳和
自由泳的相关技能。

“与专业机构合作的优势，便是专业。”
潘明珍说，学校将游泳馆的运营、教学全部
委托给江苏新思运企业管理有限公司，不
仅可以让教学更专业，还能降低学习费用，
获得了家长的高度认可。

江苏新思运企业发展有限公司总经理
刘念曾是一名游泳运动员，退役后在上海
等地从事少年儿童游泳培训工作。“上海是
全国‘游泳进校园’活动开展得最好的地区
之一，并且将游泳纳入中招体育考试。多
年来，我们的团队在上海积累了丰富的经
验。”刘念介绍，该公司参与淮安“游泳进校
园”项目后，将一支近20人的团队从上海

“打包”带到安澜路小学，“救生员、教练员、
水质处理师有七八年的从业经验，持证上
岗。其中，教练员都是体育院校训练专业
毕业。”

1月29日，市安澜路小学游泳馆还为
淮安经济技术开发区自闭症儿童开展了

“水懂我心——来自星星的孩子与水的对
话”亲子活动。“对自闭症儿童来说，学习游
泳益处多，但困难也多。”从事自闭症儿童
游泳康复训练的退休干部薛翔感慨，“市安
澜路小学游泳馆专业性强、安全系数高，还
对这些特殊的孩子免费，我们很放心也很
感动。”

深化体教融合
将游泳选材“植入”校园

去年9月28日，骆晓娟、史靖琳等奥运
冠军、世界冠军和省体育学院、省游泳队的

教 练
员、运动员
来到市安澜路
小学，和孩子们“零
距离”互动交流，还在泳池
里进行了趣味比赛。

“活动气氛非常热烈，孩子们围
住骆晓娟、史靖琳等人，索要签名，现场就
像追星会。”潘明珍回忆说，冠军的经历和
故事激发了孩子们对体育运动的热情，激
励孩子们在体育运动中培养强健的体魄、
顽强的毅力和拼搏的精神。

据介绍，该校选出60名队员，成立了一
支校游泳队。2月3日，校游泳队对参训不
到半年的28名队员按照全国游泳锻炼等级
标准（小学生）进行测试，其中15人达金海
豚标准，7人达银海豚标准，4人达粉海豚标
准，2人达绿海豚标准。

“孩子们从年龄非常小的时候就开始
在学校练习游泳，对游泳项目的普及以及
培养更多优秀的游泳项目后备人才非常有
意义。”国家高级游泳教练员、淮安市游泳
队总教练王海峰认为，“游泳进校园”让学
校获得了场地和培训师资等方面的支持，
确保游泳课程的正常开设，同时不会影响
孩子们的文化学科学习，为“好苗子”创造
了良好的成长环境。

如今，王海峰成了市安澜路小学游泳
馆的“常客”，努力从这里发掘淮安游泳“希
望之星”。据了解，市安澜路小学游泳队的
尹佳颖、李孝恩、陈文皓三名队员进入市游
泳队的选材视野。“天赋加高水平的指导，
让尹佳颖等同学有希望将来被输送到专业
游泳队。”王海峰高兴地说。

2023这一年，有不忘初心的使命梦想，有比学赶
超的奋力拼搏，有满载而归的累累硕果。在推动全市
妇幼健康工作踏上新征程中，我们驾好“三匹马”，为
全市妇幼健康工作增光添彩。

“以梦为马”——不忘初心、牢记使命。正值青
春，我们“以梦为马，诗酒趁年华”，但梦想不是空中楼
阁，而应该是看得到、触可及的目标，是可以内化为精
神认同、转化为向上的动力、驱使自己奋斗拼搏的一
剂“良方”。2023年，我们致力于通过消除艾梅乙母
婴传播国家级验收、积极争创多个妇幼健康项目的省
级实训基地、全力推动妇幼健康体系更加完善、奋力
在服务内涵和服务水平上下苦功夫……一个个目标
就像一个个梦想，照亮了前进的方向，汇成星光璀璨
的穹顶，构成无比闪耀的星空。

“一马当先”——迎难而上、勇于突破。面对出生
人口急剧下降，出生缺陷发生率不降反升，母婴安全
成为“万众瞩目”的焦点，加之流动人口群体逐渐庞
大，目标人群管理难度日益增加，面对这些困难和压
力，妇幼人敢于担当，勇于超越。去一线、下基层，调
研和走访成为妇幼健康工作的常态化；上门访、网格
化，追踪和随访成为母婴安全保障的“防护墙”；多角
度、全周期，专业和效率成为守护身心健康的“金刚
网”。全市妇幼人勤学善思、守正创新，牢固树立敢为
人先的志向和信心，在攻坚克难中追求卓越。

“驽马十驾”——锲而不舍、创先争优。全市妇幼
人以妇女儿童健康为中心，坚持“目标导向”，“驽马十
驾，功在不舍”。近年来，全市妇幼健康体系建设日益
完善，妇幼健康核心指标连续多年位于全省前列，“所
转院”工作在全省领先，妇幼保健机构标准化建设率
位于全省第一，妇幼保健机构绩效考核蝉联全省第
一。全市妇幼人以积极的心态、顽强的拼搏、不懈的
努力和坚韧的决心守护全市妇女和儿童的身心健康，
推动全市妇幼健康工作跨上“新台阶”。

2023渐行渐远，2024奋蹄前行。全市妇幼人以
马为喻，行稳志远。2024年我们将继续坚守“以梦为
马”的初心、保持“一马当先”的勇气、坚守“驽马十驾”
的信念，共同展望“马到成功”的未来。

■通讯员 刘 妍

本报讯 为深切缅怀周恩来总理
的光辉业绩和崇高精神，纪念周恩来
同志诞辰126周年，近日，淮安区财政
局结合党员冬训工作，组织年轻党员
干部前往周恩来故居开展“观红色基
地 忆峥嵘岁月”纪念活动，进一步弘
扬伟人风范，凝聚奋进力量。

在周恩来故居陈列室内，大家观
看周恩来同志生平事迹介绍，学习周
恩来总理大公无私、艰苦奋斗的精

神。活动结束后，大家纷纷表示，周恩
来总理对党的事业无限忠诚，全心全
意为人民服务，作为新时代党员干部，
将以革命前辈为榜样，不断坚定信念、
开拓进取，扎实做好财政各项工作。

此次活动进一步激励财政干部践
行初心使命，有效推动广大党员干部
坚定理想信念、淬炼过硬本领，以勇于
担当、鞠躬尽瘁的奋斗姿态笃定前行，
在财政事业持续高质量发展中作出更
大贡献。

■通讯员 光大宣

本报讯 为向全市经营主体、群
众普及电子支付惠企利民政策，切实
增强群众享受现代化支付服务的获得
感、幸福感、安全感，光大银行淮安分
行近期以“电子支付惠企利民”为主题
举办宣传推广活动。

该行立足厅堂阵地持续加强宣
传，在公共教育区等显著位置摆放海

报和宣传折页，介绍常用电子支付的
操作流程和注意事项，工作人员主动
向办理业务的客户介绍电子支付产品
并答疑解惑，营造了浓厚的电子支付
惠企利民宣传氛围。该行组织宣传人
员走进社区、商圈，用通俗易懂的方式
向商户和消费群体普及电子支付方式
和安全支付常识，同时提醒广大群众
守好自己的“钱袋子”，防止电信网络
诈骗。

■融媒体记者 王 磊
通 讯 员 牛日芬

本报讯 绿色的西兰花、火红的
西红柿、新鲜的胡萝卜、绿油油的芹
菜、圆滚滚的香菇、挺拔的大葱……

“三八”妇女节当天上午，清江浦区水
渡口街道福州路社区开展“热辣滚
烫 ‘蔬’你精彩”主题活动，传递绿
色、健康、环保等健康生活理念，同时
也让社区女性工作者度过一个难忘而
有意义的节日。

在社区新时代文明实践站里，工
作人员提前采购了各种各样的蔬菜瓜
果。社区女性工作者们齐聚一堂，大
家一边挑选自己喜欢的蔬菜，一边互
相探讨交流，通过巧妙的设计搭配，将
充满“烟火气”的蔬菜瓜果与插花艺术
有机融合，不一会儿，一个个由蔬菜瓜

果组成的“花篮”便呈现在大家眼前，
带来不一样的视觉感受。“今天的节日
过得特别开心，绿色环保，没想到蔬菜
也能用来插花，带回家还可以继续炒
菜做饭，一点儿也不浪费，特别有意
义。”社区工作人员小李笑着说。活动
最后，大家和自己的作品拍照留念，现
场欢声笑语不断。

该活动的开展，不仅丰富了社区
女性工作者的业余生活，舒缓了忙碌
工作中的紧张情绪，也让大家在动手
动脑中感受到浓浓的节日氛围，倡导
了绿色、环保的生活新时尚。

■通讯员 陈金标 田国庆

本报讯 近日，淮安区港航中心
党支部充分发挥党建引领作用，组织
5名党员志愿者，上街头、到船头，开
展“把最优秀的人才送到军营里”主题
征兵宣传活动。

该中心在老城区主干道上悬挂

“改革开放不忘固国防，科学发展不忘
兴武装”等征兵宣传横幅。党员志愿
者们深入港航一线，走上船头，向长年
累月奔波在大运河上的广大船民宣传
今年征兵的时间、大学生入伍优惠政
策、相关法律法规、优抚内容等，共发
放200多份宣传手册，鼓励船民子弟
主动报名参军、报效国家。

不知不觉间，我们辞别2023年，站
上了2024年的时间轴。此时此刻，相信
很多人都会对2023年的生活有别样的
感触。

这一年过得好吗？我和许多人一样
向自己发出“灵魂拷问”。当脑海里一幕
幕回放我的2023年时，我有了答案——
2023年，我成为了更好的自己。

可惜我文笔平平，写不出我这精彩
的一年。

2023，我考研“上岸”了
2023年6月27日，我收到了研究生

录取通知书。还记得刚查到考研分数时
的场景——看到分数喷涌而出的泪水、
给我妈报喜时电话里传出的颤抖声
音……过于意外的惊喜，让我第一次清
晰地认识到努力就会得到回报。

成绩公布后随之而来的是复试，复
试让我最恐惧的就是英文自我介绍。英
文发音的不正确、英文简介背不出都让
我恐惧，而我深知战胜恐惧最好的方法
就是面对它。害怕英语发音不准确，我
就使用翻译软件挨个单词跟读；害怕自
己不能流畅地背出英文简介，我就面对
手机镜头一遍遍模拟，手机相册里数十
条视频见证了我从磕磕巴巴地读到顺顺
利利全文背诵的过程。我最终成功地通
过复试拿到了录取通知书。

2023，我工作突破了
2023年12月17日，我全程跟踪、撰

写采访内容的低温烫伤的新闻上了央视
《新闻直播间》，被央视新闻微博转发，阅
读量超1500万，看着越来越多的人看到
了我们医院，我看到了宣传的意义，心里
的那份职业自豪感油然而生。

2023年，我写了那么多新闻稿，但
是让我感触最深的是《关关难过，关关
过！反复肠梗阻、2年暴瘦40斤，她在这

里重获新生！》《“救命之恩大于天！”——
14个月的不放弃，终于唤醒了他》两篇
稿件。这两篇稿件让我明白了写稿件最
重要的是“用心”“用情”，正如科长所说，
只有深入地与患者、医生交流，才能了解
到新闻背后那些不为人知的故事，才能
真正感受到来自患者的感激之情，才能
写出有感染力的稿件。

还记得2021年2月我来到宣传科，
从那时开始我的人生轨迹发生了改变，
脱离“老本行”护理工作，开始从事医院
宣传工作。我深知前进的道路很难走，
这一走就走了3年，熬过了2021年的适
应期、2022年的成长期和2023年的突
破期，这一路都离不开每一段时间的我
爬坡过坎、闯关夺隘时驰而不息、勇毅前
行的精神。

2024，我会继续往前走
面对湍流不息的时间长河，除了激

流勇进，别无选择。我要感谢2023年给
我带来的所有经历和成长，也期待2024
年带给我的无限可能和挑战。

做好新时代医院宣传思想工作，责
任重大，使命光荣。2024年，我将以千
帆竞发、万马奔腾的新气象，追求卓越、
勇立潮头的新境界，为实现新目标砥砺
前行，继续传播我们中医人的好声音、塑
造行业的好形象，为医院高质量发展贡
献自己的一份力量。

最后这一句是写给我自己的2024
年寄语：“亲爱的，只管往前走，请相信在
不远的地方你一定会看到更多光亮。”

感恩2023，
我成为了更好的自己

淮安市中医院 张 丽

驾好“三匹马”
踏上新征程
淮安市卫生健康委员会 杨 洋

“手动头动，伸腿、张嘴、吸气……”
新学期开学以来，淮安市安澜路小学的
游泳馆里，每天都有学生在专业教练的
带领下学习游泳。据了解，该校已将游
泳课纳入学校体育课程。

游泳是一项体育运动，更是一项重
要生存技能。近年来，我市有关部门和
学校积极引进社会力量参与游泳设施
建设和运营管理，探索“游泳进校园”的

“新泳道”，让游泳教育进入课堂，为更
多少年儿童参与游泳运动创造条件，进
一步普及学生游泳技能，提升学生体质
健康水平。 ■融媒体记者 刘 权

淮安区财政局：

观红色基地 忆峥嵘岁月
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光大银行淮安分行
举办电子支付宣传推广活动

福州路社区：

“热辣滚烫 ‘蔬’你精彩”活动获好评

淮安区港航中心开展征兵宣传

■通讯员 郭秋彤 陈紫娴 巫跃文

本报讯 日前，笔者从国家药品
监督管理局临床试验机构备案信息平
台获悉，金湖县人民医院顺利通过药
物临床试验机构及四个专业的备案，
标志着金湖县人民医院肿瘤科、消化
内科、呼吸内科、重症医学科已达到国
家《药物临床试验质量管理规范》
（GCP）要求，且具备开展临床药物试
验的资质。金湖县人民医院又增一国
字号科研平台。

GCP即《药物临床试验质量管理
规范》，是规范药物临床试验全过程的
标准规定。GCP的宗旨在于保证临
床试验过程规范，数据和结果科学、真
实、可靠，保护受试者的权益和安全。

该院自2023年2月启动药物临

床试验备案工作以来，全院干部职工
高度重视，按照药物临床试验要求完
善组织架构、增设硬件设施、制定制度
流程，为备案检查工作打下坚实的基
础。2023年11月，该院在国家药品
监督管理局临床试验备案平台完成网
上备案。

2024年 1月10日—11日，该院
接受了药物临床试验机构资格认定专
家组的首次现场检查。专家组对检查
情况进行总结，对医院前期准备工作
给予了充分肯定。

国家药物临床试验机构资格备案
成功是医院医疗水平和科研能力的综
合体现。该院将严把临床研究质量
关，确保药物临床试验的安全性和科
学性，从而更好地为群众健康服务，为
医院高质量发展注入新动力。

金湖县人民医院顺利通过
国家药物临床试验机构备案

3月6日，淮阴区南陈集镇头堡村种植户抢抓农时，利用无人机对淮阴区现
代农业示范园500余亩小麦进行施肥，田间一派忙碌景象。

■融媒体记者 赵启瑞


